

LES SAINTS DE GLACE

C'est demain qu'arrivent les Saints de Glace. « Avec Saint Mamer, le premier, tu en gardes la trace » ; quant au suivant, « Saint Pancrace, il apporte souvent la glace ! » et, « s'il pleut à Saint Servais, pour les bleds, le signe est mauvais ».

En attendant, il faudra prier chaque jour pour que le climat soit plus clément. L'abondance des récoltes de l'été en dépend, et la fin de la disette aussi ...

Suivront les Rogations

« Le lundi, premier jour des Rogations pour le temps des fenaisons, tout le village sans exception, est réunion autour de notre vicaire car, si la semaine passée, Pancrace nous a épargné la glace, les tourmentes de Saint Servais ont été si violentes qu'elles font craindre le pire. Alors, s'il pleut encore aujourd'hui, mouillés seront les foins, s'il pleut demain, trempé sera le blé, s'il pleut la troisième journée, les vendanges seront noyées et l'année sera des plus mauvaises si ces trois jours sont arrosé ».

Heureusement, au troisième jour des Rogations, il ne pleuvait plus. C'est ainsi que la messe de l'Ascension nous verra rassurés.

Et puis, il y aura la fête à Monsieur St Jean.

Des dizaines de brasiers, l'un après l'autre attisés, éclairent maintenant la nuit devenue noire et ardente, brillante de ces mille feux de la joie d'un été retrouvé.

« Parvenu au pré, je marque un temps d'arrêt, fasciné par la magie brûlante du spectacle incandescent. Des flammes immenses s'élèvent, crépitant en dansant dans les airs au centre d'une grande ronde formée d'ombres bondissantes des jeunes du village

